

# 高雄だより

11月号



令和7年11月4日  
京都市立高雄小学校  
校長 平野 智洋



## 「いやな思いをする人を0にするためには？」

平野 智洋

高雄学区も朝晩の冷え込みが急に進み、秋も急に深まったように感じます。10月は平岡八幡宮のお祭、高雄学区民体育祭など地域の行事があり、子どもたちが地域の中で大切にされ、また、地域の中で活躍している様子が見られました。あらためて、高雄学区が子どもやお年寄りはもちろん、人にやさしい地域であると思いました。

さて、今月号では2学期の始業式で、2学期に頑張ってほしい3つのことのうち、3つ目の「いやな思いをする人を0にするためには、どうしたらよいか、考えて、行動しよう」を話題にしたいと思います。

右のスライドは1学期末にした「いじめアンケート」の結果です。いやな思いをする人は年々減っていてよい傾向にあります。ただそれに満足しないで、いやな思いをする人を0にできたら、高雄校はもっと人にやさしい学校になるはずと考え、これを3つ目に頑張ってほしいことにあげました。

そこで、いやな思いをした人に、何がいやだったか尋ねたところ、いやなことを言われたり、軽くぶつかられたり、たたかれたりという理由が多いことがわかりました。

高雄校は単級で6年間クラスメイトは同じ人です。だから、お互いのことは理解できています。相手が自分のことをわかつてくれているという気持ちが強いと思います。いい意味で仲がよいと感じることもあります。ただその中で、仲がよいかから、これくらいは許されるという相手に対する甘えも生じやすいです。その甘えから、相手にいやなことを言ったり、ぶつかったり、たたいたりしていいでしょうか？いくら親しくても、仲良しでもいやなことをされたら、相手はいやな思いをします。「親しき仲にも礼儀あり」とい言葉もありますが、このことをそれぞれが振り返ったうえで、いやな思いをする人を0にするためにどうしたらよいか考えて、行動してみてほしいです。

結果については、次回のいじめアンケートを考察していきたいと思いますが、おうちでも一緒に考えたり、話題にしたりしていただけたら幸いです。

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で  
**「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう！**



**「いじめ」についてのアンケート**  
友だちからされたことで、いやな思いをしたことはありますか？  
「はい」と答えた人  
R5.7 R6.7 R7.7  
24人 18人 9人

**「いじめ」についてのアンケート**  
どのようなことでいやな思いをしましたか？  
R5.7月 R6.7月 R7.7月  
からかわれる、悪口やいやなことを言われる。  
17人 7人 6人  
軽くぶつかられる、たたかれる、けられる。  
10人 2人 6人  
ひどくぶつかられる、たたかれる、けられる。  
10人 2人 4人

**いやなおもいをする人をなくすには？**  
これくらいは  
ゆるしてくれるだろう  
なかよしだし……  
そんなあまえはありませんか？  
親（した）しき  
仲（なか）にも  
礼儀（れいぎ）あり

## 就学時健康診断について

11月19日(水)に来年度の新入生のための就学時健康診断を実施します。

1から6年児童は、5時間授業ですが14時15分下校になります。帰宅時間にご注意ください。

## 参観・講演会について

12月5日(金)に参観・講演会を実施します。

参観授業 13時40分～14時25分  
講演会 14時45分～16時  
子どもパトナ カウンセラー  
講師 今西 由紀

講演テーマ  
「ネットやゲームに夢中になる心の理解～身近な大人ができる事～」  
子どもたちに身近なテーマの講演です。たくさんのご参加をお待ちしています。

## 学校預かり金について

11月の振替日は、10日(月)です。

当日までに、銀行口座の残額を確かめ、振替額をご入金くださいますようよろしくお願い致します。

### 〈引落とし金額〉

1年	6,200 円
2年	5,800 円
3年	6,200 円
4年	6,200 円
5年	6,400 円
6年	5,950 円

## 11月行事予定

日	曜	行 事
1	土	
2	日	
3	月	文化の日
4	火	支部合同人権研修会 1・4・6年 13:15下校 2・3・5年(授業公開) 15:00下校
5	水	体重測定2組 4・5・6年生 マラソン前健康相談
6	木	移動図書館 体重測定 1・2・3年生
7	金	社会見学4年(蹴上浄水場)
8	土	
9	日	
10	月	ともだちの日「大切にしよう あなたとわたしの情報」委員会 銀行振替日
11	火	
12	水	
13	木	クリーンセンター肺検診 1～3年希望者 双ヶ丘中学校新入生保護者説明会
14	金	クリーンセンター肺検診 4～6年希望者 幼保小連携公開授業・交流会 1年
15	土	
16	日	
17	月	学校安全日 クラブ さわやかマラソンスタート
18	火	代表委員会 162号線工事見学 6年 わくわく学習オンライン交流会 3年(花園小)
19	水	就学時健康診断 14:30～児童は14:15完全下校
20	木	ALT
21	金	
22	土	
23	日	勤労感謝の日
24	月	振替休日
25	火	ジュニア京都検定 5・6年
26	水	ALT
27	木	PTA運営委員会 18:30～
28	金	スキルアップデイ 特別5時間授業
29	土	
30	日	

中学生チャレンジ体験

## 高雄もみじ読書週間

10月20日(月)~24日(金)に高雄もみじ読書週間を実施しました。

まず、20日の読書朝会では学校長から読書週間についての話をしたり、学校司書からはブックトークでいろいろな国についての絵本を紹介したりしました。読書週間中には、図書委員会や教職員が読み聞かせをしたり、おすすめの本を紹介するカードを作ったりして、読書により親しむための取組をしました。期間中は図書館の来館者も増え、教室でも本を開く児童の姿をたくさん見ました。これを機会に、より読書に親しんでほしいと思います。



## 遠足 ~京都市動物園 1・2年~

10月8日(水)に1・2年生は遠足で京都市動物園に出かけました。

2年生は、国語で学習している「動物園のじゅうい」に関連して実際に飼育員さんにお話を聞き、1・2年生合同で骨格標本を見ながら動物の体の作りについて学びました。ヤギに餌やり体験では、手のひらに餌を載せて差し出すとペロリと上手に食べるヤギに初めは怖がる様子の児童もいましたが慣れてくると背を撫でてかわいがっていました。

午後は、1年生と2年生がグループを組んでクイズラリーをしながら見学しました。2年生が、1年生をやさしくリードしながら園内を見学する姿に成長を感じました。お天気にも恵まれ、素敵な体験がたくさんできました。



## 自由参観

### 特別授業だしに学ぶ

10月17日の自由参観日には、たくさんのご参観ありがとうございました。授業だけでなく普段の子どもたちの様子もご覧いただけたと思います。

また、5年生は、日本料理に学ぶ食育カリキュラム推進授業~だしに学ぶ~を実施しました。

講師に日本料理の料理人をお招きしたたくさんの食育サポーターの方に関わっていただきながら、昆布と鰹でだしをとった野菜のおすましを味わいました。自分たちで味を決めたり、具を盛りつけて、お出汁をはったりしておすましを完成させたことで、その味は格別だったようです。また、出汁は、昆布、鰹、野菜の煮汁と加わることにうま味を増すことに気づき、日本料理の奥深さを感じたようです。子どもたちにとって本物の日本料理に触れる貴重な経験になりました。



## 高雄パークウェイ交通安全教室

10月23日(木)に3・4年生が高雄パークウェイにて交通安全教室を行いました。警察官や高雄パークウェイの方から交通ルールや安全な歩行について、体験を通して学びました。



## 社会見学5年~三菱自動車工場見学~

10月10日(金)に5年生は社会見学で三菱自動車京都工場を訪れました。今回の見学では、自動車の心臓部ともいえる「エンジン」の製造工程について学びました。実際に機械が動いている様子や、作業員の方々が協力して部品を組み立てている姿を間近で見ることができ、「こんなふうに車の部品が作られているんだ!」「人と機械が力を合わせているのがすごい!」と子どもたちは目を輝かせて見学していました。



## 京の匠ふれあい授業 4年・2組 ~清水焼絵付け体験~

10月14日(火)に4年生と2組児童が「清水焼の上絵付け体験」を行いました。

講師の先生から、清水焼の歴史や特徴についてお話を聞いたあと、実際に素焼きの器に絵付けをしました。子どもたちは、筆を使って焼き物用の顔料で模様や絵を描き、作品を仕上げました。

完成した作品は、後日焼き上げていただき、学校に届けていただきました。京都の伝統工芸に親しむ貴重な機会になりました。



## 双ヶ丘中学校新入生保護者説明会と半日体験入学・制服採寸について

13日(木)に6年生の保護者を対象にした説明会を双ヶ丘中学校にて実施します。先日お渡しいたしました案内をご覧の上ご出席ください。

また、6年生児童の双ヶ丘中学校への半日体験入学は、12月1日(月)に実施されます。児童会活動やクラブ活動の紹介の後、来年度、双ヶ丘中学校ブロックの児童と一緒に中学校教諭による授業を体験します。

12月2日(火)には、本校会議室にて15時30分から16時の間に中学校制服の採寸を行います。以前お配りしている申込用紙をご覧ください。

## さわやかマラソンと校内持久走記録会について

12月9日(火)に校内持久走記録会を実施いたします。1月17日(月)からは、記録会に向けて中間休みに全校で「さわやかマラソン」に取り組みます。自分の目当てをもって5分間走に取り組むことで、体力・持久力と共に目標に向かって粘り強く取り組む力もつけたいと思います。

ご家庭でも応援いただきますと共に、汗をかきますので着替えやタオルを持たせていただきますようお願ひいたします。

## 下校時刻変更のお知らせ

11月から2月までは、冬時刻となり、完全下校時刻は16時です。部活動の終了時刻は、変わらず16時30分です。



